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新华社长沙 9月 19日电 中共中央

总书记、国家主席、中央军委主席习近平

9月 17日上午在湖南省长沙市主持召开

基层代表座谈会并发表重要讲话（讲话
全文见2版），听取基层干部群众代表对

“十四五”规划编制的意见和建议。他强

调，人民对美好生活的向往就是我们的

奋斗目标。五年规划编制涉及经济社会

发展方方面面，同人民群众生产生活息

息相关，需要把加强顶层设计和坚持问

计于民统一起来，鼓励广大人民群众和

社会各界以各种方式建言献策，推动“十

四五”规划编制顺应人民意愿、符合人民

所思所盼。

习近平在湖南调研期间专门召开这

次座谈会。座谈会上，衡阳市常宁市塔

山瑶族乡中心小学副校长盘玖仁，邵阳

市隆回县委书记王永红，长沙市望城区

广源种植专业合作社董事长肖定，中国建

筑五局总承包公司质量管理员邹彬，常德

市桃源县个体货运司机龙兵，湖南睿图智

能科技有限公司总经理周博文，湘西州凤

凰县廖家桥镇菖蒲塘村党委书记、村委会

主任周祖辉，湖南七七科技股份有限公司

董事长杨淑亭，长沙市岳麓区咸嘉湖润泽

园江汉云云餐馆店主刘权，湖南中楚律师

事务所执业律师尹浩铭等 10位基层代表

先后发言，就办好乡村教育事业、加大产

业扶贫力度、支持小微企业发展、实施乡

村振兴战略等提出意见和建议。习近平

逐一予以点评和回应，同大家深入交流，

现场气氛热烈活跃。

在认真听取大家发言后，习近平发表

了重要讲话。他表示，今天参会的基层干

部群众代表，既有来自农村、社区、企业等

方面的， （下转2版）

习近平在基层代表座谈会上强调

把加强顶层设计和坚持问计于民统一起来 推动“十四五”规划编制符合人民所思所盼

新华社北京9月19日电 中国延

安精神研究会第六次会员大会 9 月

19 日在京召开，中共中央总书记、国

家主席、中央军委主席习近平发来贺

信，向大会的召开和研究会成立 30
周年表示热烈祝贺，向所有致力于弘

扬延安精神的同志们致以诚挚问候。

习近平在贺信中指出，延安是中

国革命的圣地，老一辈革命家和老一

代共产党人在延安时期培育形成的延

安精神是我们党的宝贵精神财富。希

望同志们在新的历史条件下，坚持正

确政治方向，服务党和国家工作大局，

深入研究、大力宣传、认真践行延安精

神，努力为全面建成小康社会、乘势而

上开启全面建设社会主义现代化国家

新征程提供强大精神动力。

中 国 延 安 精 神 研 究 会 成 立 于

1990年 5月，以学习、研究、宣传延安

精神为中心任务，30年来为弘扬延安

精神作出了积极贡献。

习近平致信祝贺中国延安精神研究会第六次会员大会召开强调

坚持正确政治方向 服务党和国家工作大
局 深入研究大力宣传认真践行延安精神

本报讯 （记者 冯海砚）“你能

否做到孝顺父母、陪伴父母、让父母

开心？你能否做到陪伴孩子读书学

习，快乐健康成长……”9月 18日上

午，市直工委举行第 25 期道德讲堂

总堂活动。

家风家训是中国传统文化的重

要组成部分，也是每个家庭的重要

组成部分。活动通过“省自身、唱歌

曲、诵经典、讲故事、谈感悟、送吉

祥”等环节，与参加活动的人员互动

交流家风家训的重要性。在诵经典

环节中，通过短片，大家了解了一些

优秀家庭的家风传统，从孝顺到友

善，从勤劳到节俭，从敬业到诚信，

从谦虚到谦让……虽然每个家庭的

家风都不一样，但他们都在用自身

的行动弘扬真善美、传播正能量；在

讲故事环节中，市直工委副书记侯

新明以《传承家风家训 弘扬传统美

德》为题，从如何重视家庭建设，注

重家庭、家教、家风等方面进行详细

论述，引起了大家的共鸣；在谈感悟

环节中，两位参加活动的代表举手

示意讲述他们心中的感受和触动，

使得在座的每个人道德境界再一次

得到升华。大家纷纷表示，此次道

德讲堂深入人心，受益匪浅，今后将

自觉成为道德的传播者和实践者，

使道德建设的成效更加明显。通过

举办这样的活动，让大家聆听家风

故事，传承好家训、好家风，并将其

转化为每个家庭的内在动力，进一

步提升市民的文明素质和道德水

平，成为推动全社会文明进步的正

能量。

市直工委举行第25期道德讲堂总堂活动

本报讯（记者 李雅萍 刘少伟） 又见

杏花村，重逢四海客。9月 19日，第四届山

西（汾阳·杏花村）世界酒文化博览会在汾

阳会展中心盛大开幕。省政协主席李佳宣

布开幕并巡馆。副省长卢东亮讲话。省政

协副主席、市委书记李正印致欢迎辞。广

东省政协副主席薛晓峰、中国酒业协会理

事长宋书玉出席。市长王立伟主持开幕仪

式。市领导张广勇、刘振国、张稳科等，山

西省直有关厅局负责人参加。太原理工大

学党委书记郑强、天津科技大学校长路福

平、四川轻化工大学校长庹先国等 30余名

专家教授，宿迁、亳州、遵义、宜宾、泸州等

烈酒产区有关领导，茅台、五粮液、泸州老

窖等 127家酒类企业、部分商会代表齐聚一

堂，共同探讨酒与文化旅游融合发展之路，

共同酿造属于中国白酒的黄金时代。

本届酒博会历时 3天，开幕式会场设置

白酒祖庭展、历届酒博会成果展、九大名酒

展等 10大展区。酒博会期间，还将举办中

国白酒杏花村论坛、中国酒业协会知识产权

保护委员会成立大会暨酒与知识产权论坛、

酒类评选、“诗酒杏花村”诗歌展、“美酒+美

食”特色展、精品旅游路线推介等活动。

卢东亮对第四届杏花村世界酒文化博

览会的召开表示祝贺。他指出，地上文物

看山西，中国酒魂在杏花。作为“国酒之

源、清香之祖、文化之根”，杏花村白酒有着

6000年的酿造史、1500年的成名史、800年

的蒸馏史和 300年的品牌史，是中国酿酒史

的缩影。沿着丝绸之路、伴随晋商脚步，杏

花村白酒横跨欧亚九千里，纵横历史五百

年。特别是 1915 年在巴拿马万国博览会

上，汾酒荣获甲等大奖章，奠定了中国白酒

在世界三大蒸馏名酒中的地位。近年来，

山西省委坚持“四为四高两同步”总体思路

和要求，把聚焦“六新”突破作为率先 出

转型发展新路的战略目标和战略举措，深

入实施白酒产业品牌化发展战略、酒与文

化旅游产业融合发展战略，设立了总面积

3580公顷的汾阳杏花村经济技术开发区，

带动了全省白酒产业快速发展壮大，产业

集群集聚水平不断提升。

卢东亮要求，吕梁要抢抓新一轮发展

机遇，加快开发区改革创新发展，引导酒

类企业对接酒业市场深度调整，加快新模

式新业态新技术运用，延伸产业链条，推

进品牌升级，强化产品开发，拓展营销渠

道，提升文化内涵，不断提升吕梁烈酒产

区的品牌质量、能级规模和产业影响力，

加快促进吕梁酒业高端化、特色化、多元

化发展。要深入实施“酒+”融合发展战

略，加快建设酒与文化旅游融合发展示范

区，打造富有魅力的酒文化旅游目的地。

李 正 印 向 与 会 领 导 和 嘉 宾 表 示 欢

迎。他说，吕梁是著名的革命老区，酒文

化源远流长，是清香型白酒的发源地。近

年来，吕梁深入贯彻习近平总书记视察山

西重要讲话重要指示，牢记习总书记“把

吕梁精神用在当今时代”的殷切嘱托，认

真落实省委、省政府决策部署，坚持把白

酒产业作为战略性新兴产业的重点，连续

举办四届世界酒文化博览会，推动白酒产

业加快发展。发挥龙头企业引领作用，大

力支持汾酒集团深化改革。推动中国汾

酒城建成投产、国家级白酒交易中心主体

竣工。严把产品质量关，持续打造国内外

知名白酒品牌，全市白酒产量、产值连续

三年保持高速增长态势。

李正印说，今年 5月，习总书记视察山

西时寄予“在转型发展上率先 出一条新

路来”的殷切期望。清香型白酒产业是山

西的特色优势产业，也是吕梁转型发展的

重要支撑产业。我们将深入贯彻落实习总

书记视察山西重要讲话重要指示，认真落

实省委十一届十次全会精神和省委楼阳生

书记吕梁调研指示精神，围绕打造世界级

清香型白酒生产基地和酒文化旅游目的

地，持续将酒文化博览会这一平台打造成

为国内外一流的白酒行业盛会，加快把白

酒产业打造成为全市战略性支柱产业，大

力推进酒文旅融合发展，再现“牧童遥指杏

花村”的诗意画卷。他真诚欢迎各界朋友

来吕梁游廉吏成龙故里，赏美丽“山口村

庄”，共品美酒、共叙友谊，共谋高质量发

展。热切希望各位企业家、专业学者与吕

梁、汾阳深化务实合作、共赢美好未来。

宋书玉在讲话中说，山西（汾阳·杏花

村）世界酒文化博览会是为全世界的美酒组

织的一场酒文化盛宴，让世界美酒灿烂文化

尽情进行交流，让来自世界各大产区的美酒

争奇斗艳，各展其美。近年来，吕梁白酒产

区文化建设不断取得新成就，汾酒不断发展

壮大，汾阳王等新兴品牌不断崛起，为中国

白酒文化发展作出了积极贡献。他希望，吕

梁白酒企业继续传承优秀的传统酒文化，发

展与时俱进的时代酒文化，为中国人民、世

界人民的美好生活助兴添彩。

酒博会开幕前，卢东亮、李正印会见了

中国酒协、中华商标协会负责人，泸州市、

亳州市、宿迁市、仁怀市等国内烈酒产区有

关领导，以及茅台、五粮液、泸州老窖、北京

牛栏山、江苏洋河、四川郎酒等名酒企业代

表。李正印、王立伟会见了太原理工大学

党委书记郑强、天津科技大学校长路福平、

四川轻化工大学校长庹先国、中国食品发

酵工业研究院副院长程池、江南大学副校

长徐岩、北京工商大学副校长贾英民、山西

大学副校长周小计等七位专家教授。双方

就白酒文化建设、酒旅融合发展、产业人才

培养引进、科研基地建设等进行了深入交

流。会见过程中，李正印还为七位专家颁

发了“吕梁市转型发展专家（顾问）”聘书。

开幕式结束后，李佳、卢东亮、李正

印、王立伟等领导进行了巡馆。

举杯杏花 品味世界

第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文化博览会盛大开幕
李佳宣布开幕 卢东亮讲话 李正印致欢迎辞

薛晓峰 宋书玉出席 王立伟主持

图为省政协主席李佳，副省长卢东亮，省政协副主席、市委书记李正印，市长王立伟等领导在第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文

化博览会现场巡馆。 记者 王益炜 摄

本报讯（记者 付永文 刘子璇） 聚焦酒旅

融合，共话产区发展。9月 19日，“尽醉心殊 偃

卧芳荪”2020中国白酒“杏花村论坛”在汾阳市

贾家庄举行。省政协副主席、市委书记李正印

出席。中国酒业协会理事长宋书玉、市长王立

伟分别致辞。论坛由中国酒业协会秘书长何勇

主持。汾酒集团董事长李秋喜，市领导任忠、乔

晓峰、杨巨才等参加。

2020 中国白酒“杏花村论坛”是第四届山

西（汾阳·杏花村）世界酒文化博览会期间安排

的一项重要活动。当天，国内著名白酒企业代

表、行业专家、文化学者等众多嘉宾齐聚论坛，

将关注重点聚焦到“酒+旅游”，共同就酒旅融

合与产区发展进行了深入探讨。

王立伟代表市委、市政府向与会领导和嘉

宾表示欢迎。他说，2017年第一届杏花村世界

酒文化博览会以来，杏花村论坛围绕“酒+产

业”“酒+国际化”“酒+文化”等主题进行了深度

研讨，在中国白酒的版图上烙下了深刻的“杏花

村印记”。四年来，杏花村论坛影响和推动了中

国白酒产业发展，我们与世界烈酒产区政府领

导深化合作，与国内外酒界精英、各类专家学者

齐聚一堂，为推动中国白酒产业健康化、国际

化、融合化发展发出了杏花村声音、贡献了杏花

村智慧。四年来，杏花村论坛影响和推动了吕

梁白酒产业快速发展壮大，白酒产量、产值和税

收收入实现了三年翻一番目标，我们力争到

2025 年，全市白酒产能达到 50 万吨、产值突破

500 亿元、杏花村酒文旅融合发展示范区游客

达到 500万人次，实现“三五”目标。四年来，杏

花村论坛影响和推动了吕梁酒文化旅游产业融

合发展，相信在不久的将来，古老而美丽的杏花

村将再现“牧童遥指杏花村”的诗意画卷，“得造

花香”的酒文化与精美的古建筑艺术将在这里

更加相得益彰。四年来，吕梁经济社会发展向

高质量发展方向稳健迈进，营商环境不断优化，

主要经济指标、环境空气质量等位居全省前列。

王立伟表示，我们将进一步加强与中国酒

业协会的交流合作，加强与世界烈酒产区政府

之间的合作，加强与专家学者的沟通交流，全力

做好酒旅融合发展大文章，加快建设富有魅力

的酒文化旅游目的地。

宋书玉在致辞中说，随着消费主权时代的来

临，酒旅融合成为酒业产区发展的重要领域，对酒

业未来发展具有深远意义。做好酒旅融合，酒香是根本，景美是关键，文化是核

心。酒业产区要在酿好美酒的基础上，加大酒文化旅游景区建设力度，打造消

费场景，深化消费体验，充分挖掘酒旅融合的文化内涵，不断推动产区转型升

级，让消费者“闻香而来，踏香而至，巷深而卧，流连忘返”。

论坛上，中国国家地理杂志社社长李栓科，陕西师范大学历史文化学

院教授于庚哲，中国文化产业园区联盟主席、清大文产规划研究院院长李

季，途牛网副总裁王树柏，太原理工大学党委书记郑强等专家学者分别以

“消费、产区与文化”“闻香之旅，有诗有酒有远方”“酒旅融合的产区战略规

划”“疫后旅游振兴的酒旅融合新机遇”“科技创新与技术发展”为主题，对

“酒+旅游”进行了深入探讨。各位行业专家、文化学者从不同角度、不同层

面深入浅出的演讲，为白酒产区指明了酒旅融合的发展方向，引发了与会

人员的深深思考。

论坛最后，吕梁、宿迁、亳州、遵义、宜宾、泸州六大烈酒产区政府领导

围绕“酒旅融合，产区怎么干”话题进行了交流。大家一致表示，酒文化的

传播责任重大，六大烈酒产区将勇挑重担、携手共进，努力发展酒产业、做

足“旅”文章，让中国白酒飘香全世界。
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图为第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文化博览会开幕式启动仪式现场。 记者 王益炜 摄


